

REFRESCOS O CERVEZA?

SIEMPRE Y NADA MAS QUE

TRAUBI

CRITICA DIARIO DE LA TARDE

Año I Martes 22 de Setiembre de 1931 No. 77

APROVECHANDOSE DE LA SITUACION BRITANICA, LOS COMERCIANTES EXTRANJEROS HACEN GRANDES COMPRAS EN INGLATERRA

LOS BANCOS EN SAN JOSE NO HACEN NEGOCIACIONES NI PARA COMPRAR LIBRAS NI PARA VENDER DOLARES

Desde luego ha habido un poco de pánico en la pequeña bolsa de San José. Ayer los bancos al recibir la noticia, se abstuvieron de hacer operaciones.

En la mañana de hoy visitamos todas las ventanillas de los bancos y se nos dijo en cada una de ellas que no vendían dólares.

Tampoco hacían operaciones sobre libras. Esta, es pues, la situación del momento.

HA LLEGADO AL CONGRESO LA NOTA DE CONTESTACION QUE ENVIA A ESE CUERPO LEGISLATIVO EL SECRETARIO DE GOBERNACION EN EL ASUNTO DE LA AYUDA A LOS OBREROS SIN TRABAJO

En la sesión de la tarde de hoy en el congreso se leerá la nota de contestación que envía a ese cuerpo legislativo el señor secretario de gobernación Lic. don Fabio Baudrit, en respuesta a la consulta que se le hiciera para que determine de qué partida de presupuesto actual podría tomarse la suma de cincuenta mil colones que se proyecta votar para proporcionar trabajo a los desocupados por falta de empleo.

prenderse inmediatamente son varias que enumera y que pueden considerarse de inmediata urgencia por ser obras de sanidad o de necesidad sanitaria.

Como los señores diputados sólo esperaban la contestación del señor secretario de gobernación para proceder a la votación del mencionado egreso de cincuenta mil colones, para favorecer a los obreros sin trabajo dándoles un empleo temporal mientras mejora la actual crítica situación, es muy posible que hoy mismo se dé tercer debate y se acuerde en definitiva el decreto legislativo correspondiente.

Esta tarde se reunió la Corte Plena. Se nombrará un Conjuez para formar el grupo que conocerá mañana sobre el recurso de Habeas Corpus presentado por Mister Minton

Por motivo de haber presentado la excusa de ley para no conocer y dictar juicio sobre el recurso de habeas corpus presentado por Mr. W. H. Minton, el Lic. don Luis Castro Saborio.

Esta tarde se reunirá en sesión extraordinaria la Corte Plena, para nombrar al sustituto del Magistrate Castro Saborio. El abogado del señor Minton el Lic. don Napoleon Valle.

EN LA MAÑANA DE HOY DEJO DE EXISTIR EN ESTA CAPITAL EL SR. LIC. DON GERARDO CASTRO MENDEZ

Hoy a las once de la mañana de hoy dejó de existir en esta capital el distinguido señor Lic. don Gerardo Castro Méndez; profunda impresión causa su muerte en nuestra sociedad donde deja honda huella de agradecimiento, pues siempre estuvo su alma grande y generosa, lista para dar el consejo y auxilio a todos aquellos que en momentos difíciles se lo solicitaran.

Chapado a la antigua, supo dar siempre timbre y gloria a su hogar y nombre a sus hijos. Pierde el foro costarricense y la patria uno de sus más grandes valores y más distinguidos jurisconsultos.

CRITICA envia su más sentido pésame a sus hijos, hermano, nietos y demás familia doliente.

LA JUNTA DE EDUCACION DE SAN JOSE ENCUENTRA SERIOS OBSTACULOS PARA TERMINAR LA CONSTRUCCION DEL EDIFICIO DE LA ESCUELA "JUAN RAFAEL MORA"

Como se ha venido informando, la Junta de Educación de San José carece del dinero necesario para terminar la construcción del edificio de la Escuela la "Juan Rafael Mora", sito en la calle de la Sabana o Paseo Coñ. Estas dificultades económicas que han tenido que confrontar los actuales miembros de la Junta, han hecho que de cien trabajadores que se ocupaban en la construcción del citado edificio hayan sido reducidos a catorce solamente, y ni estos están seguros en sus puestos pues de no conseguirse el dinero que se busca tendrán que ir también a aumentar el número ya bastante crecido de los desocupados.

En cuanto a la consecución del dinero para la mencionada construcción, los miembros de la Junta han recibido ofertas de un empresario particular prometiéndoles suministrar las sumas que se necesitan siempre y cuando la Junta obtenga que el gobierno le sirva de fiador directo o solidario. La dificultad que ahora se presenta estriba en que los funcionarios del ejecutivo,

con quienes se ha habido del asunto, nose muestran muy inclinados a favorecer la iniciativa y se teme que se decidan por unanegación rotunda a los deseos de los miembros de la Junta.

El caso es que el edificio debería o debe estar terminado en el mes de marzo del año próximo venidero, para que abra sus aulas al iniciarse el curso lectivo escolar. De ahí la prisa que muestran los interesados por obtener inmediatamente el dinero y así ocupar en esas obras al menos unos docientos obreros contribuyendo así a des congestionar las filas de los desocupados y proporcionando trabajo a industriales y sus empleados que suministran materiales de construcción.

No obstante la aparente oposición que algunos funcionarios del gobierno, se cree este accederá y se firme pronto el documento en que se constituye fiador solidario de la Junta de Educación de San José para obtener la suma de dinero que se busca con el objeto antes indicado

DONDE EL REPORTER DESCUBRE UN HOMBRE NUEVO QUE DICE COSAS DE MUCHO TALENTO Y DISCRECION

El sentido que tenemos de la juventud es ignoto. No sabemos en la gran mayoría de los casos, ni dónde termina la juventud, ni donde principia. Pero hay más todavía. Si no sabemos cuáles son, o al menos aparentamos ignorar, los hombres que tienen valor político sin tomar en cuenta para juzgarlos la edad, menos vamos a concretar tan puramente, como para averiguar cuáles son los jóvenes que en realidad valen en Costa Rica.

Como vivimos sobre el planeta, y no tenemos razones para creer que somos la excepción, nosotros hemos pensado, que tiene que haber aquí, sino un núcleo, al menos algunos pocos jóvenes de verdadero valer.

Es cierto que hay algunos que lo dicen. Ya sabemos quienes son aquellos que mantienen el fuego sagrado de su fé en sí mismos, pero hay muchos otros que no dicen nada y que en realidad se perfilan como los hombres del mañana. Qué se necesita para ser un joven de porvenir?

No se necesita ser adivino para saberlo. He aquí el prototipo, el espécimen: Probidad. Cultura. Energía. Valor.

Y sobre todo, aunque parezca mentira: profesión y amor a la profesión, porque quien no ha tenido disciplina para formarse a sí mismo, no podrá tenerla para formar pueblos.

Los políticos sin profesión—dice un autor inglés—o son militares o aspiran a serlo.

Y nosotros agregaríamos que: o viven de los militares.

Hay jóvenes en Costa Rica que llenan este marco?

Si los hay. Dónde están?

Daríamos un premio al que pueda llenar valientemente esta línea de puntos suspensivos. El que lea esto, conoce muchos nombres de jóvenes que pudieran ocupar ese renglón. Pero no se atreven a escribir uno sólo. Escribirían diez nombres, pero uno, jamás.

Y he aquí el problema. No carecemos de jóvenes, no carecemos de mentalidades, no carecemos de nada. La patria costarricense produce un buen porcentaje de ciudadanos, y de ciudadanos capacitados para sumarse a la falanga o mentores; pero no queremos encontrarlos.

Pero he aquí que el reportér siente la necesidad periodística de dar nuevos nombres a la luz pública. Siente la necesidad de encontrar un joven que sea a su propio juicio, un hombre del mañana.

Y no es que lo vaya a descubrir, pero va a buscar.

No es que vaya a darle el espaldarazo, pero va a visitarlo plenamente convencido de que aquel joven será un hombre de mañana.

Para definirse, para resolverse, el reportér ha recorrido una gama complicada de buenos muchachos.

—Aquel es un joven demasiado joven... —Este, es ya un joven lleno de ambiciones personales.

—Eso es un pretensioso.

Y así, con dificultad, peso sin detenerse, apartando nombres y recordando otros, piensa, recorre la ciudad de polo a polo, y al fin encuentra varios.

¿Cuál?

Teniendo todos parecidas virtudes, pero periodista se decide por las apariencias. El buen parecer es también una virtud.

Y aquí está el hombre.

El periodista no se ha puesto a meditar por qué razones cada vez que conversa o tropieza en la calle con este muchacho que se llama Raúl Gurdian, le viene a la memoria el nombre preclaro de don Ascensión Esquivel... Se le parece?

Exactamente no. Pero hay en su andar, en sus gestos, en sus mismas palabras, una reminiscencia, un cierto parecido con don Ascensión. Hay hombres, parece decirlo como en el libro inmortal de Arévalo Martínez, hasta se asemejan a un caballo. Nada pueden tener de común un hombre y un caballo, pero se parecen. Pues por el mismo fenómeno óptico o mental, nosotros hemos encontrado que Raúl Gurdian se parece a don Ascensión, y en este caso se trata de un parecido entre dos hombres.

Y por este camino, comenzamos la entrevista que ahora ofrecemos a nuestros lectores.

—¿Usted don Raúl, se parece a don Ascensión.

—Yo?

—Sí señor.

—Hombre, eso es un capricho suyo.

—Puede ser, pero se parece.

—Físcamente.

—No sabemos, pero se parece.

—En la inteligencia, no lo creo.

—No he sido hombre público, sino un simple Secretario de Estado, que siempre cumplió con su deber...

—Ya es un parecido el cumplir con su deber.

—Y además, no he tenido vanidades...

—Es verdad. No concibo de otra manera la función pública. En este mismo momento creo que la situación del país, fácilmente podría componerse un poco, si se aplicara el rigor de la ley. La ley es un principio de energía, la ley es vida, y bien aplicada, es fuente de bienestar.

—Lo ve usted...

—No me convence. No me puedo parecer a un hombre de tan alta talla, como aquel, pero si pareciera a don Ascensión es ser enérgico, francamente, yo quisiera ser al menos un emulo suyo...

Habíamos vencido en la contienda.

Habíamos encontrado a un hombre, probado, culto, de reconocido valor, un admirable profesional, y enérgico...

En este estado de la conversación, convenia hablar de juventud y de las posibilidades de la juventud, lo mismo que de su parecer acerca de cosas sencillas de la vida, que son, desgraciadamente las más comunes y las más difíciles.

—No cree usted—dijimos— que tenemos en Costa Rica muchos jóvenes bien preparados para suceder oportunamente a los políticos de la actualidad?

—Contesto su pregunta, si usted no ha de referirse a mi persona.

—Aceptamos la condición.

—Si no los hubiera, habría que pensar ya en que el país termina cuando terminen sus actuales dirigentes. Yo creo que estamos en el deber de seguir hasta los últimos días de la vida de cada uno de los viejos políticos buenos, procurando que sirvan al país.

Don Ricardo Jiménez, por ejemplo, debe tener las simpatías generales de sus conciudadanos, sin que se justifique tratar de eliminarlo, porque ha sido un hombre que desde joven supo entregarse a la República. Pero cuando don Ricardo desgraciadamente desaparece, habremos de continuar viviendo, y si no lo vamos a reponer, al menos vamos a encontrar nuevos hombres.

—Y por qué será—agregamos—que hasta el momento no se revelan los hombres nuevos?

—Porque no han sido necesarios todavía. Han surgido algunos a la luz pública, pero en condiciones de apasionamiento y de odios, que no son por cierto las mejores condiciones para el triunfo.

—Pero usted confía en que aparecerán?

—Confío en ello. Y aparecerán a su hora oportuna. Aparecerán cuando la República los busque no para hacer posturas literarias de juventud, sino para utilizarlos a su servicio y en las funciones que les están encomendadas.

Ante el recto y conciso sentido de sus frases, quisimos oír sus opiniones políticas.

—Cree usted—preguntamos desearnadamente—que triunfe don Ricardo Jiménez?

—Lo creo de un modo absoluto y terminante. No puede suceder de otra manera. El país costarricense tiene un gran acierto para conocer a los hombres que necesita en el momento propicio. Es más, creo que las elecciones habrán de definirse en la primera etapa. Comprendo que hay un poco de apatía en los ciudadanos. Pero esa apatía viene de que hay seguridad en la conciencia general del país que don Ricardo ha de triunfar. Ni sus enemigos se entusiasman mucho con la idea de vencerlo, ni sus amigos creen que deban hacer un gran esfuerzo a tantos meses vista. Pero cuando estemos frente a las urnas electorales, ya veremos cómo jimenismo, indiferentes y aun parte de los otros partidos, sabrán depositar su voto, tal vez no solamente porque se trata de don Ricardo, sino porque se trata del país. Y esos votos serán para eso, para que triunfe el mejor de los candidatos, el que nadie teme, y el que más conviene a los destinos de la República. Porque, y he aquí un párrafo de la juventud, don Ricardo no tiene que ofrecer nada, no tiene que hacer promesas, ni tiene que enseñar su mercadería, como tienen que hacerlo los jóvenes, sobre todo cuando tienen enfrente un hombre de esta talla. Don Ricardo ya sabemos lo que ha hecho y lo que hará. Su vida es el libro abierto en nuestra historia y en nuestro presente. No necesita de anunciarse. Por eso es que la juventud no debe aparecer en estos momentos, ofreciendo lo que no ha de cumplir, lo que no sabrá cumplir. Y menos que la juventud, deba aparecer otros candidatos que anuncian su mercadería por procedimientos un poco descañados e inconvenientes. Me refiero para que no me lo repugne, al castriismo por ejemplo, de quien se dice que vaticina el triunfo confiando en la violencia, y hasta en la Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Elecciones del Ministerio de Cultura y Juventud (Costa Rica)

LONDRES, 22.—Los primeros efectos de la baja de la libra han tendido como resultado un descenso de aproximadamente el quince por ciento en las ventas de los principales establecimientos comerciales de Londres. Se han suspendido virtualmente todas las órdenes sobre mercaderías extranjeras en espera de la estabilización de los valores. Gran número de correos de bolsa lleva a cabo negocios frente al edificio de la bolsa, que permanece cerrado, pero son en pequeña escala. La tesorería ha prohibido por un período indefinido las compras de moneda extranjera por los ciudadanos británicos y todos los residentes del Reino Unido, excepto la cantidad necesaria para hacer frente a sus obligaciones normales, a los contratos existentes antes de ayer y para fines de viaje o personales. Esta orden, tomada de conformidad con la ley aprobada ayer por el parlamento, legaliza una disposición que ya había estado en vigor rios bancos. Mientras tanto, los compradores extranjeros, principalmente los norteamericanos, se apuraron a comprar grandes cantidades de mercaderías de Inglaterra, aprovechándose de la reducción de precios, especialmente en lo que se refiere a artículos de cuero y lana.

El conflicto chino-japonés. TOKIO, 22.—La policía ha pasado una circular a los periódicos y agencias informativas, prohibiendo la publicación de toda noticia referente a movimientos militares.

Changchun, 22.—Los japoneses han tomado el control del ferrocarril Suping-kai-Taonan.

Nuevo gabinete en Nueva Zelanda.

WELLINGTON, 22.—El gabinete de coalición prestó ya juramento, quedando integrado así: presidente del consejo y ministro de negocios extranjeros y ferrocarriles, Forbes; finanzas, aduanas y procurador general, Stewart; obras públicas y transportes, Coates; justicia y defensa nacional, Cobbe; interior y administrador general de correos; Hamilton; agricultura, Jones.

La sociedad de naciones estudia el conflicto chino-japonés.

GINEBRA, 22.—El consejo de la sociedad de Naciones se reunió a las diez de la mañana, con el fin de estudiar el conflicto chino-japonés, a solicitud del gobierno de China. La sesión comenzó en una atmósfera de gran tensión. El delegado chino, doctor Alfredo Cze, presentó el reclamo de su país, diciendo que los japoneses habían ocupado parte del ferrocarril de Peoping para transportar luego contingentes militares a Manchén, acusandoles de ser destructores tanto de vidas como de propiedades. Manifestó que el número de chinos muertos por los japoneses pasa de sesientos, y los prisioneros de mil. El delegado japonés, Yoshizawa, declaró que el Japón no intenta declarar la guerra a China, proponiendo iniciar negociaciones para arreglar las diferencias surgidas en Manchuria. Terminó pidiendo el consejo que aplazara toda decisión hasta su próxima reunión.

El delegado estaba visiblemente preocupado notándose la falta de un dirigente como Briand, Chamberlain o Henderson para hacer

frente a la situación. Todo el material disponible estaba ocupado por diplomáticos, periodistas y funcionarios de la liga. El consejo acogió un proyecto para enviar una comisión, integrada por los agregados militares de las potencias, a la escena del conflicto chino-japonés, con el fin de que estudien la situación y procuren el retiro de las tropas de ambos países. En principio se acordó que tal comisión fuera compuesta por los agregados militares de la Gran Bretaña, Francia e Italia, el consul alemán en Mukden y el agregado militar norteamericano en Nanking. Agrégase que es probable que el consejo adopte esta misma tarde una resolución haciendo un llamamiento a los gobiernos de China y Japón para que retiren sus tropas y eviten toda medida que pueda agravar el conflicto. Según se informa, el Japón no se siente muy inclinado a aceptar la solución propuesta en el consejo, pero nada oficial hay al respecto todavía, estando el delegado Yoshizawa en espera de instrucciones de Tokio. La situación británica.

Reforma en los sistemas de trabajo rusos

MOSCU, 21.—El gobierno ha dado un decreto autorizando a los empresarios a contratar directamente sus obreros, sin necesidad de la intervención de las oficinas de trabajo, como hasta ahora se hacía. Con ello se intenta facilitar el enganche de los obreros, en vista de que va aumentando la escasez de trabajo. El nuevo decreto será indudablemente recibido con júbilo por centenares de miles de personas de ambos sexos.

COMO VE EL PROBLEMA SANITARIO DE SAN JOSE EL DOCTOR DON SOTERO ANTILLON, JEFE DE SANIDAD MUNICIPAL

CREO CON EL DR. PEÑA CHAVARRIA QUE EL PROBLEMA SANITARIO RADICA MAS EN LA EDUCACION DE NUESTRO PUEBLO QUE EN LOS REGLAMENTOS Y MEDIDAS DE CARACTER SANITARIOQUE SE DICTEN

LUCHAMOS CON TODO, CON LA IGNORANCIA DE NUESTRAS GENTES POBRES Y CON LA INCONSCIENCIA DE NUESTROS RICOS, QUE SON LOS PRIMEROS EN PRESENTAR RESISTENCIA CUANDO LAS DISPOSICIONES DE NUESTRO DEPARTAMENTO TO AFECTAN DE ALGUN MODO SUS INTERESES O SUS PROPIEDAD DES

En la oficina del Dr. Jorge Vega, con quien nos une una vieja y sólida amistad, tuvimos ocasión de conversar ayer con el doctor Sotero Antillón, jefe de sanidad municipal. Conocíamos muy superficialmente a este último profesional, pero al go había en su persona que atraía nuestra simpatía. Y por ello nos agradó que su personalidad correspondiese a su imagen externa. Realmente nos complació encontrar en él las cualidades que en mente le atribuimos de antemano.

Naturalmente nuestra conversación giró en torno del estado sanitario de esta ciudad, y, por extensión, del país todo. El doctor Vega, con esa clara rapidez de su inteligencia, declaró que él consideraba que el problema era más educacional que administrativo, y que, como en muchos otros aspectos de nuestra vida nacional, se tropezaba en toda labor efectiva o científica con la inmensa y ubieña ignorancia de nuestro pueblo que carece de cultura en todos sus flancos.

Nosotros aprobamos las palabras del Dr. Vega. En Costa Rica vivimos todavía en una época de ciega ignorancia, como en los buenos tiempos de nuestros abuelos que cándidamente declaraban sus males venéreos en un salón público y nadie tomaba la menor determinación para evitar un contagio directo por las manos, boca o saliva del enfermo. El doctor Antillón se manifestó enteramente de acuerdo con nuestra tesis, y habló de las experiencias que tiene de su labor como jefe de sanidad. Intercedidos en sus palabras, reveladoras de un grave mal colectivo.

ra hacerlas llegar al conocimiento de los lectores de CRITICA. Y así lo hacemos, gustosos de traer a un primer plano el problema sanitario de San José, que con lo grave que es, y no obstante todo el mundo lo ignora o aparenta ignorarlo.

“Hablar de tema, o de lo que ustedes llaman problema sanitario, en Costa Rica, sería cosa de nunca acabar. Todo está por hacer y no contamos con los medios técnicos o económicos. Con buena voluntad se hace mucho, pero se haría mu-

cho, si dispusiésemos del otro factor que todo servicio de sanidad requiere, y que insignificante que sea, esto es, dinero. No obstante algo se hace, pues en nuestro departamento se trabaja con todo entusiasmo y puede decir que mucho de lo que a estos momentos se ha realizado, se debe, muy particularmente, al esfuerzo entusiasta de los empleados de la dependencia a mi cargo. Actualmente desarrollamos un plan armónico, limitado a lo más indispensable y de mayor urgencia.

Pasa a la tercera página

Importante nota del Ser. de Gobernación al señor Gobernador de Heredia, don Luis R. Flores, sobre la ubicación de los Clubs Políticos

San José, 21 de Sep. de 1931

Señor Gobernador,

Heredia.

Resumiendo las diversas quejas y consultas procedentes de su jurisdicción y que aluden a la irregular colocación de los clubs políticos por no mediar entre uno y otro ochenta metros cuando menos; así debe prevalecer respecto al establecimiento de los mismos el criterio de la efectiva apertura o del informe que se le hubiere dado a la autoridad; y así como en cuanto a clubs de la especie, para los efectos de considerarse que han estado abiertos desde antes, que se sume o aplique a beneficio del actual dueño el lapso precedente durante el cual los clubes y tuvo abierto otro partido político ya inexistente, me es grato manifestarle, atenta esta secretaría a sus propias resoluciones

nes anteriores, que lo que vale en cuanto a prelación o anterioridad es la efectiva apertura del club, aun cuando no se hubiere comunicado a la autoridad; que no se reconozca esa especie de sucesión en cuanto no hay unidad entre la entidad disuelta y el partido que reclama sus derechos, ya desvanecidos por lo demás; y que el club primero en tiempo desaloja al que se situó con posterioridad en sus ceremonias.

Sobre esas bases se servirá usted arreglar las dificultades, teniendo en cuenta las circulares pasadas antes, y en la inteligencia de que el propósito del gobierno es garantizar el orden y no inclinarse en favor de agrupación alguna.

De usted muy atento servidor, Fabio Baudrit Secretario de Estado

Una interesante opinión sobre la baja de la Libra Esterlina

En la mañana de hoy conversémos con nuestro particular amigo don Max Pastor, quien nos extor no una muy interesante opinión sobre la baja de la libra esterlina y los resultados que tendría para nosotros la actual crisis inglesa.

He aquí las palabras del señor Pastor:

—Bastante pesimista soy respecto a las dificultades que puedan acarrearle a Costa Rica con respecto a la difícil situación inglesa, y como consecuencia de ella la baja de la libra esterlina. No sería para mí nada del otro mundo que viéramos la libra esterlina a tres dólares y media si ya después de terminada la guerra la tuvimos a tres diez y siete.

No voy a mejorar alguna en la situación inglesa en estos últimos años, tanto en el orden político como en el financiero. La verdad es que es muy doloroso lo que a los ingleses les está pasando con respecto a su moneda pues hay que reconocerles los sacrificios sin fin que les costó la revalorización total de su libra después de la guerra. Allí existe un respeto místico por la libra por tratarse de ser un país de comerciantes y capitalistas y su prestigio depende directamente de ella. En lo que se refiere a Costa Rica repito que soy más que pesimista, bajo el aspecto inmediato que pueda acarreararnos. El principal mercado para nuestros productos es Inglaterra, nuestro medio circulante es muy bajo, apenas alcanza hoy día a \$29.60 por cápita y dada la estructura financiera actual de nuestro país, que dependen directamente del dólar por la ley que creó la Caja de Conversión, no debemos olvidar entonces que para obtener la mayor cantidad de dólares necesitamos convertir libras esterlinas y este es el problema más grave que tendremos que resolver.

Muy malos ratos pueden estar pasando nuestros banqueros, pues es de suponer que gran parte de sus reservas en el exterior deban estar en libras esterlinas, dado que últimamente el mercado inglés era más halagador en materia de intereses por depósitos. La situación de nuestra principales instituciones con respecto a los correos pacionales extranjeros es la siguiente según los últimos estados: Banco de C. Rica \$3.922.171.40 Banco Anglo 229.977.15 B. Internacional 2.685.982.69 Caja de Conversión 1.102.809.00

Total	\$ 5.344.940.27
-------	-----------------

Suma más que respetable de acuerdo con nuestras condiciones económicas.

Ahora para el futuro si creo que la baja de la libra pueda traer mejoras económicas a Inglaterra, pues esto traerá por consecuencia mayor desarrollo en su comercio exterior, trabajo para los desocupados, y con el tiempo la normalización de la vida, como motivo de ello mayor consumo de nuestro café.

Agradecemos al amigo, el caballero señor Pastor, los anteriores datos que arrojan una clara luz sobre el estado de cosas que en el mundo financiero prevalece actualmente, con relación y como resultado de la intensa crisis de la economía del poderoso imperio británico.

Gerardo Castro Méndez HA MUERTO

Sus hijos Luis y Rosa de Castro Saborio, Pacífica P. de Castro Saborio, Lela C. v. de Jiménez, Basileo y Graciela de Muñoz, Manuel y Felicia de Alvarado, Humberto y Else de Castro Saborio, Roberto y Lilia de Montero, Secundino y Clotilde de Vicente, Estela, Amadea, Octavio, Claudio y Carmen María Castro Saborio, sus hermanos, sus nietos y demás familia al participar a Ud. le ruegan asistir a las honras fúnebres que tendrán lugar en la Iglesia del Carmen a las diez de la mañana de mañana, y luego acompañar sus restos al Cementerio General.

San José, 23 de Setiembre 1931
(NO HAY INVITACIONES PERSONALES)

VISACIONES Y PASAPORTES EXTENDIDOS POR LA GOBERNACION DE SAN JOSE

Antonio Abood Fara panameño, para Panamá.
Rosa Ruiz Vargas nicaragüense, para Honduras.
Luisa de Solís y niños hondureños, para Honduras.
Alfredo Domínguez panameño, para Panamá.

Andrés Romero costarricense, para Panamá.
Magda de Antillón e hija costarricense, para Alemania.

"Crítica"

Directores: RA'ION CALDERA, ANTONIO ZELAYA
Administrador: ARTURO FONSECA
Teléfonos: Dirección 3240 -:- Administración 2134

Gerardo Castro Méndez

Una vida austera ennoblecida por la práctica del bien y nimbada por esa suave luz que constituye el culto al hogar, define el aspecto más atrayente de ese anciano que hoy rindió la jornada y cuyo nombre pronunciábamos todos con encendidas entonaciones de afecto. Don Gerardo Castro pertenecía a esa generación de costarricenses cada vez más escasa que prestigian a la Patria allí donde su esfuerzo se demandaba; Magistrado por luengos años fué intérprete fiel de la ley y de la justicia atemperadas por el concepto que su alma selecta se había forjado de esos principios cardinales al confrontarlos con su rectitud y su bondad. Abogado ilustre evasitima clientela, no separó su conducta de las líneas directrices del magistrado ni permitió nunca que el mercantilismo restara aureola a lo que él consideraba un alto apostolado. Pero si los méritos del ciudadano no eran tan singulares, los del jefe de hogar y tronco de una familia modelo, superan a toda ponderación. Su espíritu sabía el secreto de ganarse los corazones y de atarlos a él con hilos sutiles porque el cariño y la bondad se hermanaban en su alma en forma tan completa y fluida y sus labios y ponían en sus ojos tan acariciantes destellos, que todos, propios y extraños, se rendían a su hechizo.

Que la tierra, madre generosa desgarre su seno y acceda con amor sus despojos y que su espíritu selecto vuele hacia lo alto en busca de las supremas consagraciones.

LA REBAJA DE SUELDOS A LOS EMPLEADOS PUBLICOS

Los señores que integran la comisión de hacienda, no tienen otra rama de que agarrarse, proyectan un nuevo rebajo de sueldos para los servidores del Estado, los cuales ya no pueden soportar más rebajos, pues con lo que actualmente devengan, con trabajos les alcanza para medio pasar, pues la vida se ha enareado bastante.

W

Pero ese proyecto no pasará, estamos seguros de ello, en el seno de la Cámara pues los señores Diputados, no dejaron de comprender la mala situación por la que actualmente atraviesa la mayor parte de los empleados.

El ilustre Vicepresidente de la Cámara Dr. don Rafael Calderón Muñoz, se opone a que se lleve a efecto otro rebajo de sueldos y expone sus razones que nos parecen muy justas.

Búsquese otro modo de economía, y déjese quietos ya a los pobres empleados públicos, los cuales ya ni duermen pensando en la manera de solventar su mala situación.

ASUNTOS QUE SERAN TRAMITADOS ESTA NOCHE EN LA MUNICIPALIDAD

Esta noche a la hora acostumbrada se reunirán los señores Regidores Municipales para tratar de los siguientes asuntos:

1. Correspondencia y Cuentas;
2. Asuntos de la Intendencia;
- A) Presupuesto extraordinario para la construcción de cordón y caño, Feo. B) Lotes para caracteres ofertas de Fernando Goicoechea y Enrique Wollenweber. C) Ignacia Castillo y de Castillo; Sol; plazo para mantener su tenencia, fijación impuestos, exención del impuesto que corresponde a este año.
- D) Ernestina Beer Pastor, venta de una faja de terreno a la Municipalidad. E) Federico Saenz, reclamo por impuesto de cloaca.
- F) José Garro, reclamo por impuesto de prestatimía. G) asunto de don Mercedes Sandoval, indemnización.

Cortes para pantalón a \$ 4.50

ALMACEN ROBERT

DON JOSE JOAQUIN LORIA ENTRA A FORMAR PARTE DE NUESTRO CUERPO DE REDACCION

Desde ayer forma parte de nuestro cuerpo de redacción don José Joaquín Loria, a quien no necesitamos presentar a nuestros lectores por ser muy conocido de todos, particularmente bajo el pseudónimo de Waldemar Walmar. No necesitamos ponderar nuestra satisfacción al contar, ya de una manera fija y permanente, con la colaboración de tan valioso elemento de nuestro periodismo.

Al consignar este hecho, que nos también determinará aquí nuestro agradecimiento al señor Loria por la constante y brillante colaboración que anteriormente nos acordara, sosteniendo, con brillo, galanura y donaire de plumero, la picante y humorística sección GOTAS DE TABASCO.

Quedan, pues, notificados nuestros lectores de que el señor Loria ha entrado a formar parte muy principal de nuestro cuerpo de redactores.

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP Co.

(LINEA HOLANDESA DE VAPORES)
CRYNSSEN — 7500 Tons.

Saldrá de Limón para AMSTERDAM con escala en Cristóbal, Cartagena, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados, Plymouth, Havre, Amsterdam y Hamburgo

25 DE SETIEMBRE
LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS
Servicio de Vapores entre Curazao y Maracaibo, dos veces por semana JUEVES y DOMINGOS
Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes, dirigirse a
FELIPE J. ALVARADO & Co. SUCS. S. A.
Sub-Agentes en Limón

NUESTRA SOCIEDAD

EN EL ATHLETIC CLUB

El té danzante verificado ayer en los salones del San José Athletic Club estuvo muy concurrido. La fiesta resultó muy lucida y alegre, habiéndose bailado hasta las siete de la noche en medio de la más franca alegría. El programa musical estuvo a cargo de la reputada orquesta Barquero.

En el club Internacional de Alajuela

Para el doce de octubre, en conmemoración de la fiesta de la raza, los miembros del club Internacional de Alajuela preparan un baile que promete estar lucido. Al efecto de preparar y organizar dicha fiesta ha sido nombrado un comité.

Pronto daremos más detalles de esta importante fiesta y los nombres de las bellas damitas que han aceptado el cargo de receptoras.

BAILE EN GRECIA

El veinte y cuatro de este mes, se verificará en la ciudad de Grecia, un baile al cual hemos recibido la siguiente invitación que agradecemos:

Con motivo de la fiesta patronal se celebrará un Baile Social en el salón municipal de esta ciudad, el día 24 del corriente mes, a las nueve de la noche, para el cual os es grato invitar a Ud. y familia.

Se dignaron aceptar el cargo de receptoras: doña Mercedes de Lizano, doña Emilia de Arias y doña María Luisa de Chacón, y las señoritas Lolita Muñoz, Adela Gómez y María Cristina Jiménez.

El comité: Dr. Jorge Peralta, Juan Félix Muñoz, Carlos S. Suárez, Gorgorio Muñoz, Nautillio Arias y Francisco Aguilar.

La música estará a cargo de la orquesta Barquero. Existe mucho entusiasmo por esta fiesta que promete estar muy lucida, debido a los preparativos que se llevan a cabo por el comité organizador.

VIAJEROS

Ayer regresó de Europa, después de haber terminado brillantemente sus estudios de medicina en la Real Universidad de Bolonia, el estimable caballero don Jaime Volio Sancho. Enviamos nuestras más sinceras felicitaciones y le deseamos toda clase de éxitos en su profesión.

VIAJEROS

El treinta del corriente mes, el señor ministro del Salvador, ante nuestro gobierno, don Antonio Alvarez Vidaurte, sale en vía de paso para su patria, en donde permanecerá por algún tiempo.

Posiblemente en estos días regresen al país después de radicarse por muchos años en España, el estimable caballero D. Antonio Astúa y su distinguida señora esposa, doña Aniba Alisina de Astúa. La familia Astúa se encuentra actualmente en Colón, de donde tomarán el barco que los conducirá a Pto. Limón. Anticipamos un caluroso saludo de bienvenida a los estimables esposos Astúa.

Nuestro estimado amigo el caballero don Pío Bolaños, saldrá mañana en vía de paseo para la vecina república de Nicaragua. CRITICA le dese un venturoso viaje.

BODA NAVARRO - SALINAS DE AGUILAR

Hemos tenido el placer de recibir la siguiente participación que agradecemos:

Gonzalo Navarro y Lola B. de Navarro tienen el gusto de participar a usted y familia el próximo matrimonio de su hija Haydée con el señor don Norberto Salinas de Aguilar.

Norberto Salinas de Aguilar tiene el gusto de participar a usted y familia su próximo matrimonio con la señorita Haydée Navarro Bermúdez.

San José, Costa Rica, Sep. de 1931

CRITICA se complace en anticipar sus más sinceras felicitaciones a los futuros esposos.

Donde el Reporter descubre...

(Viene de la página 1.)

za pública, sin tener razones para ello. Don Ricardo es el comerciante hurrado y leal que vende un producto acreditado y conocido, con patente cierta. Los otros, son como esos turcos que se anuncian por todos los medios y que en realidad no venden sino baratijas, joyas de similar y estatuillas de escagola. El país sabe bien todo esto y por eso es que votará por don Ricardo Jiménez.

En este momento de la conversación el conflicto del repórter es gravísimo. Un decidido partidario de don Ricardo como don Raúl, ya no puede ser en este momento el hombre nuevo que buscábamos, para ir al menos sus ilusiones anaque fueran disimuladas. Nos hemos encontrado con un hombre que antes que su propia personalidad prefiere servir a los intereses de su partido porque considera que el triunfo significa el triunfo de la República.

Sin entrar a discutir si hace bien o hace mal en ser partidario de don Ricardo, nos preguntamos a nosotros mismos, si es o no esta actitud signo de probidad política?

A nuestro juicio, lo es.

Entonces, continuemos.

nuestra parte deseo de encender discusiones personales, y hasta falta de imparcialidad periodística. or eliminación, ya no tenemos más que preguntar acerca de candidatos. Entonces preferimos preguntar opiniones acerca de los neutrales.

Porque, a decir verdad, los neutrales es cosa que nos preocupa psicológicamente... El partido neutralista, es sintomático... Qué quiere?

Andamos buscando desde hace días que nos lo expliquen. Y he aquí una promesa de explicación:

—Sobre eso—nos dijo don Raúl—yo voy a escribir mi propio pensamiento. Los neutrales o neutralistas son hombres que, o no se contentan con nada, que quisieran volver a los tiempos de Grecia, o que llevan dentro del cuerpo su propio candidato. El caso hay que estudiarlo detenidamente.

—Nos lo prometió?

—Lo Prometo...

Y mientras llega ese momento, nos despedimos de este muchacho que en realidad, sin tomar en cuenta sus ideales políticos de ahora, es una de las promesas con que contamos en Costa Rica.

Y he aquí cómo nosotros hemos llenado por esta vez el renglón vacío que dejamos en el curso de esta entrevista.

Anoche en la Legión Patriótica

La sesión de anoche en la Legión Patriótica Renovadora fue de lo más interesante, pues el debate, que estuvo muy acalorado, revistió fases de alta cultura y tuvo el carácter de una discusión verdaderamente educativa y civil. Los partidarios del voto fernandino aportaron nuevos argumentos: el Lic. don José Rafael Peralta pronunció un hermoso discurso en el cual reclama para las mujeres modernas un derecho que, por medio de su labor intensa durante los últimos años, ha conquistado, luchando contra la gran oposición del espíritu conservador de la humanidad. Contestaron los señores don Arturo Segreda,

con frases de poeta cantor de las bellezas de la mujer, que no quisiera verla mezclada en el lodazal de la política; y el Lic. don Fernando Vázquez que desea ver protegido el niño primariamente y luego se piense en los problemas de la mujer.

Al señorita Ester de Mézerville le combatió con su admirable palabra las razones de los anteriores oradores y de don Jorge Orozco, autor del dictamen de minoría. Según ella, para defender al niño hay que defender a la mujer que es su madre; además la mujer es la más llamada a defender el niño porque ella siente mejor sus necesidades y puede influir en la legislación a favor de

DR. EDGARD J. PINTO H. CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Paris

Radiografía Dental

Horas de 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

Oficina Pasaje Chacón frente Almacén Robert -:- Teléfono 3155 -:- Apartado 552

Sal para la mesa Sal para ganado Sal para usos industriales

A los precios más económicos

ENCONTRARA USTED SIEMPRE: en San José, donde ARTURO ECHANDI, Teléfono 2048 En Puntarenas, donde RUDIN y JIMENEZ, Teléfono 39

CORTE PLENA. - Sesión del Lunes

Se nombró al señor Josyó A. González Vega notificador sin sueldo la alcaldía del cantón de Altaro Ruiz.

Se aprobaron los nombramientos de los señores José Sandoval Sánchez y Abel Brenes Vargas para escribiente y portero intrínsecos del juzgado civil de la provincia de Puntarenas.

En el memorial de Antonio Castillo Soto en que se queja de que hace cuarenta y cinco días se encuentra preso ignorando el motivo, y con vista del informe del alcalde primero de lo penal en que manifiesta que contra Castillo y otros sigue sumaria por el delito de hurto en daño de la señora Cristina Tinoco de Harrison; y contra Castillo hay indicios por haber vendido los objetos hurtados, se dispuso archivarlo.

Leído el escrito del señor Rafael Peña Pons, Alcalde primero propietario del cantón de Osa, con residencia en la villa de Buenos Aires, en que se queja contra el jefe político de ese lugar, señor Jaime Solís Marin quien, sin motivo alguno, lo injurió en forma violenta, se acordó transcribirlo al poder ejecutivo.

En la solicitud del señor Arcaño Sequiera González en que pide se revoque el nombramiento hecho en el señor Marco Tulio Alfaro como notificador de la alcaldía primera de lo civil, o se le suspenda, por cuanto no quiere notificar unos asuntos si no es en el cantón de Puntarenas, Costa Rica.

LA COMISION DE HACIENDA Y LAS REBAJAS DEL PRESUPUESTO

Hoy en la mañana conversamos con un distinguido ex-empleado de la Dirección General de Correos quien nos hizo la siguiente observación:

W

Ahora que se va a discutir en el Congreso el nuevo presupuesto de egresos que actualmente está siendo estudiado por la comisión de hacienda, quisiera hacerle la siguiente observación. Durante la administración pasada, el presupuesto de gastos de correos ascendía anualmente a la suma de doscientos diez y nueve mil colones, y teníamos un mejor servicio de correos. Durante esta administración, el presupuesto designó a gastos de correos la suma de cuatrocientos mil colones anuales, y no hemos notado ninguna mejora en el servicio que guarde relación con los gastos que ocasiona; al contrario se tenía mejor servicio cuando el presupuesto era más bajo. Esto es debido en parte al exceso de empleados que tienen en los correos actualmente, empleados que no son idóneos para sus puestos y que se encuentran desempeñándose por favoritismo. El correo necesita una completa reorganización, el llamado a hacerla es el actual Director General, don Carlos González, quien es una persona entendida y activa. Estas fueron más o menos las palabras que nos dijo sobre este importante asunto en exeplo de correos.

Sección Cablegráfica

Rusia no desea participar en la comisión del desarme.

MOSCU. 22. — La prensa pública, sin comentarios, el rechazar que Litvinoff hace de la invitación de la Sociedad de Naciones para la participación de Rusia en la tercera comisión del desarme,

Papel Tapiz

nuevo surtido acabado de llegar

— desde —

0.40 La pieza

vea la atractiva y variada exhibición en nuestras ventanitas

Alfredo Esquivel e hijos

Los Científicos no duermen

En nuestro recorrido en pos de novedades periodísticas, hoy muy tempranito, muy de mañana, a eso de las seis de la mañana nos encontramos con el doctor don Anselmo Rivera ya en cumplimiento de sus obligaciones, en el matadero municipal.

El buen amigo, señor Rivera, en medio de botes, alcoholes, ácidos, fetos, microbios y una porción de rarezas; sabíamos y habíamos oído en corrillos muy justos e ígrios de los noventa y cuatro ejemplares de patología y otras cosas expuestas en el Liceo de Costa Rica y eso lo aprovechamos para preguntarle sobre su labor científica.

Chemó, con esa seguridad esa huraña a lo trivial, nos dijo: —

"Ciertamente se dice algo en favor pero eso no tiene ningún significado práctico, es mejor vivir alejado de todo eso, me es más

grato poder ofrecer a mis concidudadanos, dentro de poco tiempo un libro de la paciente labor de doce años con toda la recopilación que he podido adquirir en este matadero. No es el caso de que se me presenten casos nuevos, ya eso nosotros lo conocemos desde hace años en las universidades, es lo raro que se presenten nuevos aspectos para nuestra investigación, esa es la razón.— Al congreso científico, nos dice, envié una magnífica remesa de patología, microbiología y otras de lo cual he recibido cartas que me son del todo satisfactorias.— Actualmente estoy muy enredado, ayer no tuve tiempo para arreglar lo que traje del Liceo, ya tendremos mejor oportunidad.

En eso se presentaron varios animales para el sacrificio y el doctor acudió a la observación y al

Vo. Bo.

PARA REIR Y RABIAR

La baja de la libra.

En todo el mundo hubo un escalofrío por la baja de la libra inglesa, solo a nosotros los ticos no nos dió el zigueo toral. Nuestro comercio nos tiene acostumbrados a la baja de la libra, por ella solo dan catorce onzas.

Sotegna.

Leyendo unos detalles del departamento de agricultura escolar, nos encontramos que Heredia en su sotegna doméstica no tiene cerdos, pero sí "gallinas", en cambio en San José es donde hay mayor número de marranos,

Un país de locos.

En todos los aspectos caminamos al revés de como caminan las cosas en otros países; actualmente, nosotros como en China, ya nos tiene chinos la lluvia como pareciera que aburridos estamos de viajar en ferrocarril; nada que ridos lectores, que el proceso del tiempo lleva a cada uno al estado primitivo de donde salió hay quien suspiere por andar en carretera y alumbriarse con velas de sebo.

Justo estímulo a un obrero

En las diferentes delegaciones que formarán la comisión para el plan de estudios hacendarios, están incluidas personas de las diferentes actividades de la vida nacional, entre ellas si mal informados no estamos, hasta un obrero puede formar parte. — Ese elemento de la falange obrera por ser conoedor, inteligente y activo, y por sobre todo un experto perito en los números y vicisitudes de la contabilidad mercantil, con agrado veríamos que se nombrara a don Alberto Jiménez Rojas, quien ya su nombre suena en el cartapacio del señor Baudrit, al menos así nos lo manifiestan personas que bien saben la competencia del obrero a que aludimos.

Queja de un vecindario

A nuestra redacción han venido ha visitarnos varios vecinos del barrio Luján para manifestarnos su inconformidad por la condición tan pésima en que la municipalidad ha dejado las calles que rompiéron para establecer el estado sanitario de la escuela república de Chile. Los señores nos han rogado que por nuestro medio ten-

ga conocimiento la intendencia del dolo apuntado para ver si esa oficina pone manos a la obra que constituirá una nota de gratitud para los vecinos, pues así se evitan un poco la plaga de zancudos y quedan las calles más transitables.

Quedan en esta forma complacidos nuestros visitantes.

El Almacén Sasso se trasladará al local que ocupó el Mercadito

Hemos sido informados que el almacén de los señores Sasso Hermanos, va a ser trasladado dentro de poco tiempo, al local que ocupó el Mercadito de los señores gSteinworth, esquina noroeste del mercado central.

Desde el primero de octubre en adelante, los señores Sasso atenderán a sus clientes en su nuevo local, en donde proyectan introducir grandes reformas, con la mira de complacer a sus favorecedores.

Gran Concierto y Velada Artística en el Teatro Nacional



Maximilian v. Loewenthal.

El martes 29 de setiembre, a las ocho y media p. m., habrá una gran velada artística amenizada por la famosa Orquesta del maestro Repetto y organizada por los intelectuales de Costa Rica; la velada tendrá el siguiente programa:

- 1.—Prólogo.
- 2.—¿Que es un artista?
- 3.—Las condiciones de un artista.
- 4.—Dos cuadros premiados.
- 5.—Costa Rica! Tierra de mis amores.
- 6.—Autoretrato.
- 7.—Ay! el siglo xx. Declaración desde el volante a 150 kilómetros por hora.
- 8.—El sueño tropical. ?
- 9.—Siempre soltero.
- 10.—¿Para que los libros?
- 11.—¿Nos casamos?
- 12.—Nebhina blanca, neblina.
- 13.—¿Me quieres ?
- 14.—Humo
- 15.—¿Por tu corazón en marcha!
- 16.—Diez minutos de intermedio
- 17.—¿Cuándo llora el poeta?
- 18.—La isla de los muertos vivos.
- 19.—Sombras de amor.
- 20.—Noches de bohemia.
- 21.—Mi paleta de colores.
- 22.—¿Qué poca vida.
- 23.—Soy un hijo de Austria!
- 24.—Despedida.
- 25.—Humorismo de la Gran Guerra; Arte, Poesía y Música

¡Absolutamente NO!
Nada existe igual a la preciosa
CAFIASPIRINA
para los dolores de cabeza, muelas, oído, etc.
Alivia rápidamente, levanta las fuerzas, proporciona un saludable bienestar y no afecta el corazón ni los riñones.
"Si es BAYER es Bueno"

EL GENERAL ARGUEDAS RECTIFICA ALGUNOS CONCEPTOS EMITIDOS POR EL PERIODISTA DON PIO LUIS ACUÑA EN SU DECLARACION ANTE EL JUEZ EN EL ASUNTO DE LAS ASESERACIONES HECHAS POR LA PRENSA, POR EL PRIMERO

Centro penal 20 de sep. de 1931.
Señor director de CRITICA.
Doy contestación por medio de esta, al caballero, periodista don Pio Luis Acuña:
Señor don Pio Luis Acuña, en publicación hecha en CRITICA, del viernes 18 del corriente, dice que yo le he hecho amplias y fantásticas declaraciones.
Sus datos no se ajustan a la verdad, debe recordar ese caballero que me estuvo rogando para que le diera el reportaje; y como no lo logré su deseo, me ofreció, como para halagarme, traer a mi hijo. No fui yo quien le pidió ese favor, sino él, que creyendo sacar ventaja, ofreció volver con mi hijo, para que le diera el reportaje. Al fin volvió con mi chiquito, y todo lo que sacó de mí, fué to-

mar una fotografía, pues por más que insistió, no logró convencerme, y bien me dió la conciencia en no darle una sola palabra sino se hacía delante del señor juez y de mi hermano don Agustín Arguedas, que es un caballero intachable.
También recuerdo que yo, para matar su insistencia, le dije: que yo daría un reportaje a él y a otro periodista a la vez, y entonces el señor Acuña me contestó que siendo del mismo Diario que lo buscara.
¿Obteniendo mi contestación en esta forma?
Yo quiero que mi publicación se haga conforme yo la haya escrito. Y después de dejar copia hacer la publicación en dos periódicos distintos.
Y me dijo que no le convenía en esa forma, y que le iba a hacer quedar mal, porque ya había

anunciado mi publicación. Yo le digo que perdonara por haberme hecho volver, pero que sin esas condiciones no daría yo mi reportaje.
Quiero que el señor Acuña me diga cuáles son, esas amplias y fantásticas declaraciones que yo le hice, pues aunque soy un enfermo, como él dice.
No soy tan flaco de memoria, como ese caballero se hace por negocio. Vuelvo ha recordarle, que como fuera desconocido para mí, jamás podría yo pedirle el favor de traerme a mi hijo, pues yo no suplico favores a mis amigos, me nos a desconocidos. En todo caso le doy las gracias por la fina benevolencia de proponerme, y facilitarme los medios de ver a mi hijo.
Atmo.,
GENERAL Victor M. Arguedas

PARA FAMILIAS

VINAGRE DE FRUTAS

marca:

"LA TRICOPILIA"

MEJOR VINAGRE POR MENOS PRECIO

Pídalo en Todas Partes

SASSO HERMANOS, Distribuidores exclusivos

Como ve el Problema Sanitario...

(Viene de la página 17)

Nuestros tres puntos cardinales son ahora: lo.) Control de la leche que se consume en la capital; centralización de los servicios respectivos para garantizarle al consumidor josefino una leche pura, sin perniciosas adulteraciones, sin los peligros de contagios. Una leche adecuada, uniforme para ricos y pobres, con sus cualidades de pureza y de valor nutritivo. Para esto, para obtener este objetivo, hemos estado desarrollando una intensa labor de organización, para poner en pie de eficiencia el servicio.

oblique a reconstruir los llamados "chinchorros". En la gente pobre el mal solo puede remediarse por medio de la educación, por medio de la escuela y de las conferencias públicas; en lo que toca a los ricos, únicamente podría obligarseles empleando poderes coercitivos, dijéramos dictatorialmente, sin contemplaciones, sin admitir la influencia de los compadrazgos, de los subterfugios habilidosos para burlar las leyes. Si así podremos, con una gran dosis de energía, con una gran cantidad de paciencia, y con un espíritu de absoluta probidad profesional, ir realizando, poco a poco, en la medida que nuestra tenencia nos permita, la ingente labor de velar por la salud de todos.

luidad tendrá que dar inmediatos y beneficiosos frutos, de incalculables repercusiones en nuestro medio social.
Ahora bien, volviendo al problema de las viviendas, puede decirse lo siguiente:
Si se me obligase a cumplir con el deber de clasificar en una forma estricta nuestras viviendas, llegaríamos a la conclusión de que apenas un treinta o cuarenta por ciento se ajustan a las medidas más elementales de la higiene, para asegurar que la vida humana se desarrolle y florezca en un 30 por ciento apenas, de todas las casas de San José, son habitables y están en condiciones de permitir que se viva plenamente. El resto, es decir, el setenta por ciento de nuestras viviendas, son de todo punto de vista fatales para la salud pública. El mal radica en que no se han tomado a tiempo las medidas necesarias para prohibir las construcciones defectuosas, o que no se ajusten al reglamento de construcciones. Y es de observar que aún cuando existen leyes protectoras para la salud de los inquilinos que van a ocupar las casas que se construyen, nadie atiende ni acata esas disposiciones legales y de continuo tenemos que sufrir la sorpresa de encontramos hileras de casas y aun barrios enteros para cuya construcción no se ha otorgado el permiso de ley. Y así en todos los demás aspectos de nuestro problema sanitario, que como he dicho anteriormente, se encuentran en un estado que podríamos llamar embrionario."

POR SUPLICA DE VARIAS PERSONAS HE POSPUESTO LA PUBLICACION DE NOMBRES,

concediendo un corto plazo para el arreglo de las cuentas pendientes con el Garage.

Noe Alfaro

Ecos del Ciclón de Orosi

Ayer por la tarde, en esta capital conversamos con un caballero amigo nuestro, llegado de Orosi, quien nos dijo que los daños causados en la población de Orosi tienen hasta ciertos puntos su gravedad; nos dijo que el relativo momento no se había dado cuenta completa por lo limitado de su tiempo, pero si podía asegurar que la finca de los señores Pirio y Pacheco son las más dañadas y que pudo darse cuenta que lo que era toda la "sombra" del café,

Labores Municipales, reparación del Matadero

El matadero municipal de San José, no era matadero, era un galón sucio inadecuado e inodoro; bastantes ocasiones los diarios hablaron por su acondicionamiento, y no fue hasta que llegó don Moisés Aguilar, quien con la cooperación de la intendencia a estas horas, el matadero sigue siendo el mismo galón, pues no variaron la planta, pero ya es higiénica, ya tiene al menos otro aspecto decente.
Al principio se creyó que con ocho mil colones se haría la reparación, pero es como antes dijimos, aquel galón estaba en estado lamentable por lo que en la higienización, reparación de cloacas, etc., ya se han invertido alrededor de veinticinco mil colones.
Todavía falta mucho, quizá la mitad del trabajo, dando con ello

A los Accionistas

de la

Empresa Costarricense de Electricidad

se les hace saber que habiéndose declarado el dividendo correspondiente al tercer trimestre del año 1931, Cupón No. 9, sobre las acciones que estén inscritas en nuestros libros al 22 de Setiembre próximo, empezarán a pagarse el 10. de Octubre de 1931.

Los tenedores de acciones preferidas originales de la Compañía Nacional Hidroeléctrica S. A., que cambien sus acciones el 22 de Setiembre próximo o antes tendrán derecho al pago de los dividendos que corresponden al Cupón No. 9. Las acciones que se cambien después de esta fecha, pierden el derecho al pago de dicho cupón.

Setiembre 18 de 1931

EMPRESA COSTARRICENSE DE ELECTRICIDAD

CRONICA DE JULIO CAMBA

LOS CIRUJANOS

Yo sé de un cirujano que, habiendo sido requerido para que le operase, por un enfermo de apendicitis, extirpó el apéndice infectado; pero, con esa distracción característica de todos los hombres de ciencia, dejó en su lugar un pequeño manual de cirugía. Las consecuencias no se hicieron esperar. Si al enfermo le molestaba tanto un apéndice, ¿cuánto no le molestaría un libro? Hubo que rehacer la operación y, al otro día, cuando el paciente se consideraba ya libre de todo riesgo, volvió a recibir la visita del cirujano. —¿Qué contrariedad! —exclamó el grande hombre—. ¿Qué contrariedad creer que ayer, mientras le operaba a usted por segunda vez, se me han perdido las gafas? —Pues ahí andarán —replicó el enfermo—. ¿Quiere usted que llame para que las busquen? —No. Si donde están ya lo sé. ¡Qué contrariedad! ¿Qué contrariedad tan grande, amigo mío...! No va a haber más remedio que operarle a usted nuevamente...

—Cuando le digo a usted que no hay en el mundo un hombre más distraído que yo...! En mi casa ya han acabado por tomarme a broma, y hasta los chicos se ríen con mis olvidos. —¡Angelitos...! —suspiró el enfermo. —Nada, amigo mío. Un poco de ánimo. Todo es cuestión de cinco minutos. Le hacemos a usted una aberturita, le extraemos el cuerpo extraño, le damos luego un cosidito y... —Esto sí que no —gritó el enfermo, reuniendo todas sus fuerzas—. Hágame usted la aberturita, ya que no queda otro recurso, pero, ¡por Dios!, no me la cosa usted. No, doctor. Esta vez, en lugar de coserme la aberturita, me va a poner en ella una fila de botones... Comprendrán ustedes que, al lado de esta historia, palidece un poco la de ese cirujano que, en San Sebastián, se dejó olvidado un paquete de gasa en el interior de un paciente. Los cirujanos tienen sus pequeñas amnesias, como cada quisque. Tienen sus fugas mentales y sus faltas de atención igual que las zureldoras, pongamos por caso, pero esto no es lo más grave. Lo más grave es que nos hagan pagar por su trabajo cantidades fabulosas en virtud, precisamente, de las faltas de atención y de las fugas mentales que puedan padecer al realizarlo. Porque, en último término, ésta es la cuestión. Todos sabemos que la mayoría de las operaciones quirúrgicas no exigen mucha más destreza por parte de sus ejecutantes que la necesaria para llevar a efecto una modes-

labor de zurecido, y así le pagamos mil, dos mil y hasta cinco o diez mil veces más al cirujano que a la zureldora, no es por la diferencia del trabajo, sino por la diferencia del material. Se trata, al fin y al cabo, de nuestra piel, y no de una tela cualquiera. Es nuestro propio tegumento, usado, pero insustituible, lo que ponemos en manos del artista y ante la idea de que el artista puede destruirnoslo en un raptó de inspiración, le ofrecemos el oro a manos llenas. —¡Si yo supiera que no había riesgo...! —Se dice uno al entregarse en manos del cirujano. —Pero hay riesgo y hay dolor. Este hombre puede hacerme su frir mucho y puede matarme al menor descuido con una perfecta impunidad. ¿Cómo voy a regatearle nada? No. No hay medio de regatear le nada a los cirujanos y, por mi parte, a mí no me parecería mal lo que cobran si lo cobran por lo que hacen; pero lo cobran, al contrario, por lo que no hacen. Cobran mucho más que por lo que aciertan, por lo que se equivocan, y mucho menos que por lo que curan, por lo que no matan. Y cuando a uno de ellos se le muere un enfermo en circunstancias excepcionales, que no permitieran ocultar la impericia o el descuido, ¿qué creerán ustedes? ¿ocurre? Pues una cosa encantadora: que, aprovechando esta demostración práctica de los peligros de la cirugía, todos los otros van y suben sus tarifas...

Julio Camba

GOTAS DE TABASCO

Por WALDEMAR WALMAR

VIDAS CASI PARALELAS

Entre generales está la tortura, el filo de la venganza; pero esos "generales", así entre comillas, tienen su conuco por rivalidad de oficio, con la diferencia que uno ya no se acuerda de cuando estaba abajo y el otro está completamente caído, hecho pavezas. Viendo las cosas con tranquilidad sacamos la conclusión de que esos "grados" son casi paralelos.

CHOQUELA

Luis Gastón es un señor que no se anda con valmas; su crónica sobre la estatua de Bolívar se lo agradecerá el héroe des donde ha blanqueado sus libertadores huesos. Decir en esa forma las cosas es un irrespeto pero es la verdad; lo que sigue es literatura.

EXPOSICIONES

Todas a la altura y a todos mi felicitación, sólo añadiré la fustia sobre las espaldas de la "benemérita" para que cumpla con la ley de vagos, que cumpléndola a muchos nos sacaría de apuros y muchos clubs políticos se cerrarían.

La exposición que más agrada es la permanente entre las armerías de Millar y López García, ayer nada menos vimos a los cholos David Rojas, J. B. Chinchilla, Barrantes, Jiménez y otros así de color "serio" que a los establecimientos antes citados les daban un aspecto de paletos.

GLOSAS GARAPIÑADAS W

Sin "cabriolas", suavemente, sin tapujos y casi con cariño, nuestro plisador sobre el arbol retórico de Max Jiménez, sobre la débil roncha de su esbilo, la glosa como una lija frie-

cionó como para descañitar los filetes modernistas; realmente, preferimos quedarnos con filetes de pescado nadando en salsa a la mallonesa.

LA MEDUSA DE DON JULIO

Todo lo que viene de don Julio Acosta me agrada leerlo u oirlo, la última oratoria a más de ser buena fue larga, con el feliz desdoblamiento de una de las Gorgonas que hay que llevar al matadero municipal para que Chemo Rivera de un tajo la decapite. Yo pido algo más... una crónica de Chemo con los detalles de sacrificio y las doce con bombetas de doble detonación.

COLOFON LACRADO

Ustedes dirán lo que quieran, pero a mí se me antoja asegurar que el jefe del ministerio público no ha chistado y mucho menos apersonado en los pecaminosos asuntos del ferrocarril al Pacífico. Indudablemente como en ese departamento las sumas "distráidas" por equivocación, son bastante gruesas, los actores, no cabe duda, q' mon de primo cartel por lo que tenemos para la historia, lacrado y sellado un colofón más.

LA EXTRANEZA DE MAX

Otro Max "max", con la diferencia que éste no es "Ximénez" ex "Max", "Paxtor". A Max. Pastor en la cabeza no le cabe la idea de como podemos arrancar rieles como quien arranca muelas: este muchacho que entiende todo el intríngulis y ve ciertos de los números, nos ha metido literatura aritmográfica hasta en la sopa de fideos Mus maní. Asegura con toda su rubicundez, que estamos locos de la cabeza y somos genios de las cuatro patas.

LA PLANTA ELECTRICA DE BELEN

no podrá funcionar por tres o cuatro semanas más debido al grave daño que causaron las últimas fuertes lluvias en la atarjea de la misma, por lo cual tendremos que suministrar bajo voltaje de 5 a 9 p. m.

Reiteramos a nuestros abonados la súplica de continuar economizando toda la corriente posible durante esas horas para no vernos en el penoso caso de suprimir los servicios de diferentes sectores de la ciudad y pueblos vecinos, cooperando así en esta emergencia que tanto deploramos.

A los dueños de refrigeradoras eléctricas y de aparatos semejantes les aconsejamos desconectarlos en las horas antes indicadas para prevenir posibles daños en los motores.

COMPANIA NACIONAL DE ELECTRICIDAD

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION Co., Ltd.

Crónica de Londres

El Viaje de Ghandi a Europa

El mahatma ha resuelto bruscamente y cuando menos se esperaba, venir a Londres. Ya una vez había adoptado esta decisión, revocada luego hasta ver realizadas ciertas cosas, que no se han realizado, y sin embargo viene.

Este cambio de conducta no sorprende sino a los que no conocen la mentalidad de Ghandi. Este no es un hombre como los demás. Su lógica es diversa de la nuestra y no se cree obligado a ser consecuente consigo mismo. En cambio aspira a estar en cada momento de acuerdo con su conciencia y las exigencias de esta varían con las circunstancias. Ghandi es un gran político a su manera y esta manera es capaz de desconcertar al más avisado. Ghandi detuvo bruscamente en 1922 la campaña de desobediencia civil, estando con pleno triunfo, porque hubo sangre vertida en una algarada. Ghandi tiene horror a la violencia. Quiere la libertad de su pueblo, pero la quiere pura de sangre. Prefiere la esclavitud de su pueblo a que este manche su alma para lograr la libertad. Ghandi es un belchevique al revés. No comprende el culto a la violencia y se da cuenta de que no se puede excitar las pasiones de un pueblo sin que resulte de ello exceso alguno.

Per fortuna en ese admirable país nunca hay nada definitivo. El virrey Lord Willingdon— y no Wellington como a menudo se escribe— ha continuado sus conversaciones con Ghandi y este le ha entregado una lista detallada de sus quejas. El virrey ha prometido examinar esas protestas con benevolencia. Con esto se ha contentado Ghandi.

Por eso en los primeros meses de este año pudo Ghandi darse cuenta de que la campaña de desobediencia civil no podía continuar siendo pacífica. Ya en Benares habían estallado conflictos graves y la atmósfera estaba tan cargada que se veía llegar al estallido. Por ello Ghandi firmó su acuerdo con el virrey.

Ha hecho sus paquetes, que deben ser muy poca cosa, dada la sencillez de su vida y el sábado pasado embarcó en Bombay a la hora misma en que los demás miembros indios que han de asistir a la conferencia de la Mesa Redonda desembarcaban en Marsella.

Pedro RECIO

Londres Setiembre de 1931.

La decisión de Ghandi se explica por las razones morales y políticas que hemos apuntado, pero también puede explicarse por razones de orden material. La campaña de desobediencia civil ha costado muy cara a los industriales indios que proporcionaban los fondos. Varios de ellos están a punto de quebrar y esto añade un nuevo peso al que ya soporta el pueblo por la crisis mundial. Los indios ven que no hace falta boycotear los productos ingleses para que estos no se vendan. No los compran nadie porque son caros y los indios no tienen dinero. En estas condiciones a qué prolongar un esfuerzo costoso y estéril en vez de aprovechar la buena situación moral que ha logrado el congreso indo a causa de la primera parte de su campaña? Ghandi es un político más fino de lo que su sencillez aparenta.



EL TRAJE HACE AL CABALLERO, Y LO CARACTERIZA, Y LA SASTRERIA

LA COLOMBIANA

de Francisco Gómez Z. LE HACE EL TRAJE EN PAGOS MENSUALES, O AL CONTADO, CONTANDO CON LOS MEJORES CASIMIRES Y LOS MEJORES OPERARIOS, PARA LA CONFECCION DE SUS TRAJES. Frente al Siglo Nuevo, contigua a la Iglesia del Carmen. Teléfono No. 3283

ESE HOMBRE PIENSA CON LOS PIES

No recuerdo en este momento el nombre del célebre proponente de la descabellada idea de levantar la línea del ferrocarril al Pacífico y construir en su lugar una carretera; pero sí recuerdo el apellido (Madrigal), que quiere decir comerciante, con lo que ya está dicho todo. Desde el primer momento vi que en la famosa idea iban envueltos grandes intereses de empresas y de particulares, que siempre andan a caza de las ganancias fáciles y fabulosas, pero contra los intereses de la Nación y aun a costa de ésta. Me confirmé mi raciocinio el hecho de que la Cámara de Comercio acogiera tal despiante y siga en mis trece de que allí hay gato encerrado; pero, para desvanecer mis convicciones, propongo lo siguiente: que la referida Cámara de Comercio y el proponente señor Madrigal, hagan el correspondiente desembolso de dinero—lo menos cuatro reales—para el cándido levantamiento de la dicha línea y la construcción de la soñada carretera, y que, además, paguen —con otros cuatro reales—el va-

lor de los rieles, máquinas y demás materiales, inclusive la famosa Planta de Tacares, que cañata rato se la quiere llevar "el Pispulcas". ¿Qué les parece, señores? ¿He dado en el clavo? ¡Ja, ja, ja! Si vivo en un país donde es libre la emisión del pensamiento, debo respetar las ideas ajenas, pero también debo combatirlas, si ellas lesionan los altos intereses del pueblo. Mi proposición es realizable y su aceptación quitaría de en medio el prejuicio de que haya indios desalmados que sólo vemos a través del cristal de la política y de que sólo vemos maldad y mucha estulticia en los hombres.

Tienen la palabra los señores periodistas y los señores diputados, algunos de los cuales se fascinan todavía con los avalos y espejitos que Cristóbal Colón les regaló a cambio de oro y de libertad a nuestras cobrietas y simpaticonas abuelas. Quod scripsi scripsi.

JOSE T. ORTEGA Y SANTI DOMINGO, setiembre 19 de 1931.

PANAMA MAIL STEAMSHIP COMPANY



SALIDAS DE PUNTARENAS: Para Nueva York directo, vía Canal de Panamá, Cartagena, Puerto Colombia y Habana: Vapor "EL SALVADOR" Sept. 25 (5 p. m.) Vapor "ECUADOR" Octubre 18 (5 p. m.) Para Los Angeles y San Francisco, California, con escalas en puertos principales de América Central y México Vapor "SANTA TERESA" Setiembre 23 (mediodía) Vapor "GUATEMALA" Octubre 14 (mediodía) M/N "CITY OF PANAMA" Octubre 5 (4 p. m.) Para Balboa, Cristóbal y Puerto Colombia: M/N CITY OF SAN FRANCISCO octubre 15 (5 p. m.) SERVICIO DE LUJO PASAJEROS Y CARGA Ordene el embarque de sus mercancías via Puntarenas INFORME S: PANAMA MAIL STEAMSHIP COMPANY SAN JOSE - Teléfono 4002 FELIPE J. ALVARADO & CO. SUCC S. A. PUNTARENAS - TELEFONO 10

TREJOS HNOS. LITOGRAFIA - TIPOGRAFIA - LIBRERIA - PAPELERIA

NOTICIAS DE MEXICO

Ciudad de México. El señor presidente de la república, ingeniero don Pascual Rubio, inauguró la exposición viajera de productos nacionales; acto que se efectuó en el andén de pasajeros de la estación del ferrocarril central en Bueña Vista, con asistencia de altas personalidades de la administración pública y de los prominentes representantes de la industria y del comercio del distrito federal. El propio ingeniero Ortiz Rubio se propone estimular en alguna forma a los expositores que tomarán parte en el certamen de los productos nacionales que recorrerá toda la república, y ha manifestado que otorgará premios y diplomas a los lotes mejor presentados y a los carros que estén convenientemente presentados; de manera que en esa forma el gobierno federal participará en la labor nacionalista que desarrollará la exposición durante su gira por todo el territorio nacional. Ciudad de México. El secretario de comunicaciones, a solicitud del gobernador de Coahuila, señor Nazario Ortiz Garza, preside la inauguración del tramo de la carretera que partiendo de la población de Sattillo termina en los límites del estado de Nuevo León; pero, por su parte, las autoridades locales de este último estado están activando los trabajos de construcción de la parte que les corresponde de esa carretera, con el objeto de que la inauguración del camino se haga de Sattillo a la ciudad de Monterrey. Ciudad de México. Un gran exposición agrícola - ganadera se efectuará en la ciudad de Sattillo, Coah., durante los días del primero al doce de diciembre próximo, y a ella deberá concurrir guanaderos y agricultores tanto de la

república como del Sur de los Estados Unidos de Norte América. Tal se asienta en una circular que el departamento ganadero de la exposición ha girado a todas las cámaras agrícolas de la república, con el objeto de invitarlas a hacer propaganda entre sus socios, con el fin de que concurran al certamen. La exposición tendrá lugar en el "Parque Zaragoza" de la capital de Coahuila, sobre el cual se están haciendo ya los trabajos de planificación, a efecto de dividirla en determinado número de lotes, en todos los cuales se construirán departamentos de madera especiales para el objeto. Ciudad de México. La banda sinfónica de policía de la ciudad de México alcanzó hoy resonante triunfo durante su primera audición en la ciudad de Los Angeles, Cal. Ante treinta mil personas reunidas en el coliseo de Los Angeles, el notable conjunto musical que dirige el maestro Velino M. Preza, ejecutó los himnos nacionales de México y Estados Unidos. —El auditorio se emocionó profundamente, habiendo aclamado cálidamente a los profesores de la banda. Los periódicos de Los Angeles publican comentarios del público y de los críticos norteamericanos, en el sentido de que nunca habían escuchado el himno americano tocado con tanto sentimiento y vitalidad. Los espectadores de la fiesta en la cual hizo presentación la famosa banda mexicana, han multiplicado los elogios al grupo sinfónico del país vecino. Infinidad de contratos han sido ofrecidos a la banda de policía para que actúe en las principales ciudades norteamericanas. Se la

invita a que efectúe una importante gira, pero ha rechazado los contratos, debido a que tiene que regresar este mismo mes a la ciudad de México. Ciudad de México. Con motivo de las noticias publicadas en la prensa sobre la pretendida tinte de relaciones diplomáticas con la república de China. La secretaria de relaciones exteriores hizo las declaraciones siguientes: "Efectivamente, la legión China en Washington ha solicitado su para el arreglo de las dificultades suscitadas con los chinos residentes en Sonora. La interrelación que ha tomado la legación china en Washington es imprecisa y no puede ser admitida por el gobierno de México". Después de esa categórica y trascendente declaración, que traduce el criterio que ha adoptado el gobierno de nuestro país en relación con el asunto, se nos dijo: "Las noticias que se están transmitiendo por las agencias norteamericanas de información, son francamente sensacionalistas y generalmente falsas. Las autoridades mexicanas han estado obrando de acuerdo con las circunstancias, la legación china ha ofrecido toda su cooperación, para evitar dificultades con sus nacionales". A su vez, el señor Sam Young, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de China en México, se servió hacer anoche a los representantes de la prensa, al salir de la secretaría de relaciones, después de celebrar una entrevista con el señor don Jenaro Estrada, las siguientes declaraciones: "A pesar de las noticias de carácter parcial procedentes de Washington, las relaciones actuales entre los gobiernos de México y de China no pueden ser más cordiales. "La secretaria de relaciones exteriores de México me ha expresado que el tenor de las meditaciones indispensables que el gobierno mexicano va a tomar, son en el sentido de proteger debidamente los intereses de los ciudadanos chinos. "Ya aconsejo a mis connacionales en este país, obedezcan debidamente las leyes y las disposiciones legales en su calidad de extranjeros, para que no tengan ulteriores dificultades".

EL SEÑOR PRESIDENTE VISITO AYER TARDE EL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

Ayer tarde el señor Presidente de la República, Lic. don Cleto González Viquez, acompañado del Lic. don Alberto Echandi, Director de la Junta de Caridad, de don Ernesto Quirós, Presidente de la Cruz Roja Costarricense y su edecán don Enrique Salazar Loria, verificó en la mañana de ayer una visita al Hospital de San Juan de Dios. El objeto de la visita del señor Presidente y

compañeros fué el de enterarse de las reformas que se han venido efectuando en los edificios de dicha institución. Al mismo tiempo, el señor Presidente visitó el lote de terreno donde posiblemente se ha construido el edificio para alojar las oficinas anti-tuberculosas que se inauguró hace poco tiempo en esta capital.

Este documento es propiedad de la Biblioteca de la Universidad de Costa Rica